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“央行将在征信管理系统引入环保‘黑名单’，如果企业有违反环保政策信息入库，将一票否决不

予贷款。”昨日，记者从省环保厅获悉，央行已采集三万多条企业违反环保政策信息，而我省芜湖水泥

生产线、宣城造纸企业、淮南“小化工”等企业生产、建设信息都被收集在内。 叶然 记者 俞宝强

星报追踪
星报追踪

今年6月，国家环保总局在宣布对长

黄淮海重污染水域进行“流域限批”的同

时，列出了流域内 32家实行“挂牌督办”的

重污染企业及6家污水处理厂名单。其

中，海螺水泥等上市公司也赫然在列。

公告显示，芜湖海螺水泥厂存在的问

题主要是：投资1亿元正在建设的余热发

电项目属“未批先建”；另外两个生产水泥

项目均未向环保局申请“试生产”；两期工

程未按“环评”审批要求安装烟气连续监

测装置；生活污水处理系统工程未经环保

验收，企业一直未缴纳排污费。为此，环

保总局责令停产整治，补办环评和验收手

续，追缴排污费。

而这一事件，现在虽然已经过去，但

是其留下的“痕迹”也未能幸免，被央行采

集到。除了芜湖水泥生产线外，我省宣城

造纸企业、淮南“小化工”等企业生产、建

设信息都被收入在内，已是“半条腿”跨入

黑名单。

企业不环保，贷款无处找
我省多家企业“半条腿”已跨入央行“黑名单”

怎样实现绿色金融，金融部门面临着

很多挑战，其中一个最重要的挑战就是信

息不对称。而央行征信管理部门正致力于

健全企业和个人信用信息的数据库，下一

阶段将重点采集企业违反环保政策的负面

信息，对违反环保政策企业实施信贷一票

否决制。

央行下一阶段计划将企业遵守环保政

策、注重环保的信息加到企业库当中，同时

还将作为牵头部门，与工商、质检、税务、环

保等相关部门合力推动信用体系建设，实

现信息共享。据了解，银行近年来一直推

动绿色金融，而央行对上述信息的收集、共

享，将大大提高商业银行开展绿色信贷服

务的效率。

央行征信管理部门近年来通过与各相

关部门、地方政府和金融机构通力合作，健

全了企业和个人信用信息的数据库。截至

目前，这两个数据库已收集1600万户企业

信息、6亿多份个人信息。此外，央行目前

已采集三万多条企业违反环保政策信息，

以及三千多条企业建设项目的环境评估信

息，为商业银行的信贷决策提供了重要参

考。

尽管多家银行已严格执行不放贷给不

符合环保政策的企业，但如何搜集企业的

环保信息，一直是金融机构的难题之一，而

这个难题央行即将解决。对于央行的重拳

“治污”，记者采访了多位银行业人士。

“银行目前普遍采取环保一票否决制，

而央行征信信息引入环保‘黑名单’将对银

行推动绿色信贷有事半功倍的效果。”工商

银行安徽分公司一位李姓工作人员告诉记

者，三万条企业违规信息入库，为商业银行

信贷决策提供重要参考，这一“武器”很具

“杀伤力”。

无论企业规模大小、效益高低，达不到

环保政策要求的企业，银行一律不得介入，

已经介入的要坚决退出。此外，工行人士还

补充，银行将企业环保信息作为授信审查的

基本内容之一，对有环保违法信息且尚未完

成整改的企业，严格信用定级评定，不得增

加授信。重点审查企业环保审批程序的依

法合规性，对越级审批、违规审批等不符合

相关审批要求的项目坚决否决，新建、在建

项目环评报告未经审批同意前，不得采取任

何形式的信贷支持，对有环境违法行为的企

业，不得审批发放流动资金贷款。

措施：环保信息将纳入央行征信

效果：银行“治污”极具“杀伤力”

提醒：我省多家企业
进入“环保黑名单”

蒙城又有3名
霍乱患者痊愈出院

星报讯（卫新办 记者 王松青） 记

者昨天从省卫生厅获悉，截至9月6日

下午16时，蒙城当天又有3名霍乱患者

痊愈出院。至此，蒙城霍乱疫情共报告

患者38名，其中36名痊愈出院，仍有2

名患者在住院治疗。

救援技术高不高？比比看！
由国家安监总局、国家煤矿安全监

察局、全国总工会、共青团中央和安徽省

人民政府联合主办的第八届全国矿山救

援技术竞赛将于今日在淮南市凤台县新

集镇安徽省国投新集公司开赛，我省两

支代表队参加这次竞赛，分别为皖北煤

电集团救护大队和国投新集公司救护大

队。 记者 何曙光

5年，小麦带来增收165元
昨日，记者从省政府“第一轮小麦高

产攻关活动情况”新闻发布会上获悉，

2010年全省小麦单产达到340公斤/亩，

比攻关前的 2005 年增加 84 公斤/亩，连

续 5 年创历史新高。今年，全省小麦亩

净利润 263.76 元，比 2005 年增加 151.11

元。5年累计增加值65亿元，农民腰包

因此又多了165元。 记者俞宝强

校服生产大基地落户临泉
近日，记者从临泉县政府获悉，由专

业从事学生装生产的安徽丽达制衣有限

公司总投资1.2亿元，我省最大规模校服

生产基地落户临泉。该基地已新建厂

房、办公楼、宿舍楼7000多平方米，设置

缝纫车位 800 多个，设计年生产服装能

力达到580万套·件。 邰蔚

万花筒

星报讯（记者 王玉） 昨日，民航局

公布了2年查出200余名飞行员资质造假

结果，记者在第一时间与民航安徽监管局

取得联系，在200余名造假资质的飞行员

中，没有安徽航班的飞行员。但是在我省

中小机场的安全检查中，发现了不少问

题。

200多人飞行经历造假

“8·24空难”发生后，民航召开了电

视电话会议。这次紧急的电视电话会议，

涉及内容主要是全行业的安全大检查。

目前该项工作已经展开，民航局要求各地

区管理局在9月 15日前形成完整详细的

检查报告。

在这次会议上，民航局有关人士透

露，2008年到2009年，民航局曾在民航系

统对飞行人员的资质进行了全面检查，查

出来飞行经历不实，甚至飞行经历造假的

多达200多人，而在这200多人当中，深圳

航空就有 103 人，这些人要么是假造经

历，要么是虚填经历。

对此，一位民营航空公司的高层对记

者指出，当年查出的那些“经历造假”，有

些来自跳槽多而不断篡改相关简历的，有

些则来自军转民的飞行员，在被查处后，

很多都被停飞进行重新考核和评估。

此外，民航局还要求对一些航空公司

的人机比、飞行、机务、签派、维修质量、驻

外的管理、规章的执行等，以及执飞复杂

航线的能力、执飞中小机场的能力，都要

作出科学的评估。并要求要适当地控制

航空公司的运力安排，对生产的组织和资

源的使用要留有余地。

安徽没有发现资历造假情况

200 多人造假中有没有安徽的飞行

员？昨日，记者采访了刚刚参加完此次会

议的民航安徽监管局马强副局长。据马

强介绍，目前安徽只有东航安徽分公司一

个驻地公司，该公司的所有飞行员的飞行

资质在监管局全部有备案，没有发现资历

造假情况。对于途经我省各机场的各航

班飞行员，监管局也进行了飞行执照的抽

查，没有发现飞行员有造假的行为。也就

是说，目前我省各机场飞行的航班飞行

员，都是合格的飞行员。

据马强介绍，从检查的结果看，总体

情况良好，但是一些中小机场也发现了不

少问题。比如，黄山机场跑道端净空（跑

道尽头的空间）树木超高，影响飞行，安庆

和阜阳机场都出现设备陈旧、人员配备不

足等问题。

目前，民航安徽监管局检查组已经对

这些机场提出了整改要求，限期整改后，

仍不达标的，影响飞行安全的，将停止飞

行计划。

造假200人，没有安徽的
民航检查发现，我省一些中小机场问题也不少

昨天上午，我省质量月活动正式启

动。同时，省暨合肥市餐饮服务食品安全

宣传周活动启动。

据介绍，省食品药品监督管理局将于

9月6日至10日在全省开展以“安全饮食、

健康生活”为主题的餐饮服务食品安全宣

传周活动。主要是普及安全饮食、预防食

物中毒等餐饮食品安全知识，增强餐饮单

位的责任意识和诚信意识，提升行业自律

水平，提高公众饮食安全知识和依法维权

意识，动员社会各界积极参与餐饮服务食

品安全监督。
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